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香港文匯報訊（記者 尹妮）政務司司長張建宗指，據公務員事務局統計，2017年實習

生的名額較2016年增加40%至60名，政府並安排32名殘疾大學生，在今年暑假期間到

15個不同的政策局及部門實習。現時在政府工作的殘疾公務員佔公務員總額的比率約為

2%，相信可為公營和私營機構提供示範作用。他期望，僱主們不要低估殘疾人士的工作能

力及表現，他們在不同領域都有傑出成就，而一份工作對殘疾者來說，不是就業那麼簡

單，而是帶給他們一份尊嚴、希望及人生目標。

聘用殘疾者 政府好示範
安排部門實習推廣共融 張建宗冀老闆放低「有色眼鏡」

徐
府
七
代
大
母
柯
榮
珍
老
太
夫
人

之
喪
於
二
零
一
七
年
九
月
二
十
四
日
在
香
港
殯
儀
館
出
殯

辱
承

誼
親
臨
執
紼

惠
賜
厚
賻

高
誼
隆
情

歿
存
均
感

哀
此
鳴

先
慈

孝
男
偉
煌
媳
楊
美
哲
孫
男
履
祥

孫
媳

溫
小
靜

孫
男
履
興

孫
媳

何
俐
慧

孫
女
佳
佳

孫
女
婿
吳
志
傑

偉
福
媳
吳
韻
卿
孫
男
凱
祥

孫
媳

孫
榮
芸

晉
祥

孫
女
曉
鶯

孫
女
婿
張
令
宙

孝
女
清
清
婿
李
永
元
外
孫
男
李
曉
東
外
孫
媳
陳
雙
麗

李
曉
斌

陳
淑
芬

李
曉
軍

丁
璐
蓉

宗鄉友世戚姻

泣
叩

暨
眾
親
屬

謝 徐
府
七
代
大
母
柯
榮
珍
老
太
夫
人

之
喪
於
二
零
一
七
年
九
月
二
十
四
日
在
香
港
殯
儀
館
出
殯

辱
承

誼
親
臨
執
紼

惠
賜
厚
賻

高
誼
隆
情

歿
存
均
感

哀
此
鳴

先
慈

孝
男
偉
煌
媳
楊
美
哲
孫
男
履
祥

孫
媳

溫
小
靜

孫
男
履
興

孫
媳

何
俐
慧

孫
女
佳
佳

孫
女
婿
吳
志
傑

偉
福
媳
吳
韻
卿
孫
男
凱
祥

孫
媳

孫
榮
芸

晉
祥

孫
女
曉
鶯

孫
女
婿
張
令
宙

孝
女
清
清
婿
李
永
元
外
孫
男
李
曉
東
外
孫
媳
陳
雙
麗

李
曉
斌

陳
淑
芬

李
曉
軍

丁
璐
蓉

宗鄉友世戚姻

泣
叩

暨
眾
親
屬

謝
香港文匯報訊（記者 尹妮）社
會房屋共享計劃及貨櫃組合屋為本
港的過渡性房屋提供新的可能性，
社聯行政總裁蔡海偉表示，現有數
個發展商正討論合作，他們願以平
價租出新界農地作擺放組合屋之
用。他續稱，傾向租用不須改劃用
途的土地，即本身已屬住宅用途，
附近有水電等基建，並傾向組合屋
大約4層高，以免需加裝升降機增
加成本。
蔡海偉昨日接受一電視節目訪問

時稱，他曾視察市區及新界等地，
期望組合屋是不須改劃用途的「熟
地」，即附近有水電等基建的住宅
用途土地。因為若要花很長時間去

改劃用地，甚至要城規會通過，直
言「不知何時才通過，沒辦法花時
間走過這程序」，期望以最快時間
興建組合屋，讓有需要的家庭盡快
入住。

「社房共享」再增20業主
至於社聯的社會房屋共享計劃，

協調私人業主將空置單位平價租予
基層至少兩年，蔡海偉表示，在過
去一周再多20個業主加入，令單位
總數增至逾350個，現時亦正與一
名發展商商討。
他續稱，部分獨立業主收取的租

金可能會相對其他單位的為高，但
強調計劃會確保租金不會超過租戶

入息的四分之一。
蔡海偉表示，計劃有盈餘之時會

將其投放在資金池，期望將來可以
幫助更多單位做基本維修。至於公
益金捐出的5,000萬元，只能夠翻
新500個單位，而計劃盈餘料能額
外翻新百多個單位。
但蔡海偉認為，要長遠發展的

話，政府應投放更多資源，帶頭推
動發展。
另外，社聯政策研究及倡議總主

任黃子瑋昨日在港台《城市論壇》
表示，若資金足夠，住戶將不用繳
付基本復修費，以二人家庭為例，
租金約3,600元。他指若計劃成功
開展，12月將有首批單位推出。

社聯冀租「熟地」速建組合屋

勞工及福利局局
長羅致光昨日表
示，加入勞工及福

利局的馮興禮是80後的年輕人，但有趣的
是，當傳媒報道他的背景時，卻不斷強調他
是誰的兒子，甚至在官方照片未發佈前，乾
脆把他父親的照片放上報紙版面。他強調，
每位加入問責團隊的成員，其實都有本身的
能力和抱負，當「落場踢波」時，根本不可
能「靠父幹」。

羅致光昨日發表名為「敢於追夢」的網誌
稱，傳媒報道馮興禮背景的事件中，在一定
程度上反映出社會普遍相信有良好「背景」
的年輕人，便會有多些「exposure」（閱歷
機會）及可能有較多發展機會，這便是「社
會資本」（social capital）的概念。

勉青年共議政事
不過，他認為青少年及兒童培育是現屆政

府非常重視的一環，亦鼓勵青年積極參與議

政、論政和參政，邀有志公共事務的青年，
不論政見，自薦參加法定組織及各諮詢委員
會，共議政事。
他續稱，政府在2008年成立「兒童發展
基金」，為每一位參加的基層兒童和青少
年，提供一位義務友師（mentor）。透過友
師個人成長的經驗，加上其社會網絡，補充
參加者的社會資本不足。友師更作為參加者
的成長嚮導，鼓勵跨階層、跨年齡互動，讓
基層兒童增強自信，早日建立積極的人生

觀，整體地改善他們向上流動及脫貧的機
會。
羅致光指，「兒童發展基金」除了上述的

「社會資本」外，便是透過目標儲蓄（每月
200元）配對商界的捐助及政府的鼓勵，兩
年內共累積14,400元，作為財務資本。計劃
利用累積資金，助參加者達成發展目標，增
加其個人資本，形容是從個人、社會及財務
三種資本入手，協助基層兒童及青少年發
展。

他表示，「兒童發展基金」累計已在全港
各區推行了共156個計劃，逾1.4萬名兒童
受惠。
至於今屆計劃結業學員共超過2,600名，

他們分享參與計劃後的轉變外，亦同時負責
台前幕後不同崗位的工作，包括司儀、攝
影、化妝、個人和團隊表演等，將所學成果
表現給大眾，印證社區、家庭、商界及政府
多方面協作對基層兒童長遠發展的積極作
用。
羅致光期望，透過「兒童發展基金」的平

台，讓更多有技能又有向上精神的青少年，
逾越艱難超越局限，為未來開拓無限可能。

■香港文匯報記者 尹妮

羅致光：問責官不可能「靠父幹」
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張建宗昨日發表網誌指，公務員事務
局安排32名在本地大學修讀全日

制學士學位課程的殘疾大學生，在今年
暑假期間到15個不同部門的政策局及部
門實習，並將在今年10月至12月為展亮
中心的學員展開實習計劃，包括安排約
25名展亮中心二年級學員到不同政策局
及部門實習。

讚「唇讀狀元」實習表現佳
他表示，政府有責任支持及協助殘疾
者就業，通過上述實習計劃，努力協助
殘疾同學申請投考政府職位及融入工作
環境，並向各政府同事及社會傳達「平
等就業機會、推廣共融文化」的信息。
如剛獲得「越障海外研究生獎學金」
到英國倫敦學院修讀社會政策碩士課程

的「唇讀狀元」曾芷君，去年到勞福局
當暑期實習生，協助網誌翻譯，張建宗
形容：「她認真求證的工作態度，還有
亮麗的文筆，令我印象非常深刻。」
他續稱，曾芷君自幼失明、嚴重弱聽
兼且觸覺神經微弱，但她自創唇讀，克
服身體多重障礙，比常人付出更大的努
力，才有今天的成績。
張建宗趁芷君離港讀書前，邀請她在

辦公室面談並分享去年暑假在勞福局實
習中不同工作的體驗。
芷君認為實習工作範圍不只局限於文

字翻譯及編輯工作，而是有機會參與內
部會議和外出探訪，從而了解政府及社
會在推動傷健共融和殘疾人士就業的角
色。
他認為，無論是政府、工商界，以及

香港各行業的僱主們，
甚至每一位香港人都跟
我一樣，大力支持殘疾
者。雖然他們的身體有
多重障礙，但能力不比
一般人遜色，可能個人
的專長及能力比一般同
事更佳。
他續稱，一份工作對
殘疾人士來說不是就業
那麼簡單，而是帶給他
們一份尊嚴、希望及人
生目標，讓他們一展所長，發揮個人潛
能，貢獻社會。

「要的不是同情，而是平等機會」
張建宗表示，他記得芷君曾說：「殘疾

人士要能邁向成功、回饋社會，需要的不
是同情，而是理解和支持、平等的機會、
開放的平台、適當的方法、適量的援助。」
他期望僱主們放下「有色眼鏡」，讓

殘疾者在不同領域都有傑出成就。

香港文匯報訊（記者 尹妮）作為今屆
特區政府唯一女局長的食物及衛生局局長
陳肇始表示，除了加強與不同持份者溝通
外，亦會本着「是其是，非其非」的態度
與各方作理性溝通，又認為女性或男性擔
任局長不會有分別。不過，現時公務在身
的她幾乎沒有公餘活動時間，只能間中行
山或到健身房做運動。而談到看書，她表
示喜歡讀具啟發性的書籍。
陳肇始早前接受馬會刊物《駿步人生》
專訪，談到心目中女性的榜樣，她指有多
個榜樣，包括南丁格爾、吳儀、劉延東、
陳馮富珍等人。
她認為，世界衛生組織前總幹事陳馮富

珍在推動世界公共衛生工作的勇氣和領導
能力都值得大眾學習，女性國家領導人吳
儀及劉延東，她們的領導才能，一舉手一
投足都充滿自信。而特首林鄭月娥做事有
心有力有承擔，都是她學習的榜樣。
她又談到母親對她的影響，因為母親是

醫生的關係，她在年幼時於家中已接觸不
少醫療器具，如聽筒等。陳肇始中學畢業
後到英國攻讀兒科護理課程，培養出做人
處事的獨立個性，1983年回港後便加入
瑪麗醫院兒科深切治療部工作。及後成功
申請獎學金，到香港理工大學修讀護士教
師課程及到英國進修碩士課程。

從護理界、學術界，再加入政界，工作都離不開
「促進市民健康」的目標，陳肇始指，當年她在哈
佛大學修讀公共衛生碩士學位時，便期望可以學以
致用，在香港一展所長。
直至2008年回港，2012年獲邀加入政府，先任

副局長，直至現時管理整個食物及衛生局。
她表示，現時幾乎沒有公餘活動時間，只能間中

行山或到健身房做運動，但她喜歡讀具啟發性的
書，閱後有所體會，可為自己增值，對自己的想
法、做法、見解和體會都會有所提升。
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香港文匯報訊（記者 尹妮）大
欖郊野公園兩條越野單車徑，包括
鄰近白石坑及位於俗稱「黃麂坳」
的越野單車徑新段現已啟用。兩條
新越野單車徑路段均由漁護署在國
際越野單車協會專家的協助下，根
據協會提倡的可持續使用路徑原則
設計及建造。漁農自然護理署發言
人提醒市民，在郊野公園進行越野
單車活動時應遵守越野單車活動守
則，注意自己和其他郊遊者安全。
發言人稱，鄰近白石坑的新越野

單車徑長約700米，是大欖涌水塘
越野單車徑的一部分，出入口均連
接該處原有的單車徑。新段供越野
單車上斜用，原有路段則供落斜
用，以減低騎車者在狹窄路段相撞
的風險。
至於位於「黃麂坳」的越野單車
徑新段則長約790米，為河背越野
單車徑的一部分。
由於原有的越野單車徑路段地勢

十分陡峭，而且旁為峭壁，加上路
面因沖刷日漸惡化，為保障使用者

安全，於昨日正式關閉。新段為一
條繞道，起伏較為平緩，接駁已封
閉路段的原有出入口。
發言人表示，根據國際越野單

車協會的路徑難度分級系統，大
欖涌水塘越野單車徑屬低難度的綠
路徑，適合初階程度的騎踏越野單
車人士使用。河背越野單車徑則大
部分屬高難度的黑鑽石路徑，途中
設有如手臂彎等具挑戰性的設
計，使用者須具備豐富經驗及進
階技術。

大欖郊園新越野單車徑啟用

■張建宗向曾芷君（左）送上祝福和香港回歸及特區成立
20周年的小禮物，包括象徵「溫暖在心」的暖水杯及象
徵「一路順風」的行李帶。 網誌圖片

■■長約長約700700米的白石坑新越野單米的白石坑新越野單
車徑屬低難度的綠路徑車徑屬低難度的綠路徑，，適合初適合初
階程度的越野單車愛好者使用階程度的越野單車愛好者使用。。

■白石坑新
越野單車徑
鄰近景色怡
人。

■俗稱「黃
麂坳」的越
野單車徑新
段。


